



八卦台

令和3年10月1日発行
 男鹿市立湯西中学校
 校長 鳥井 雅則
第6号

大成功の湯中祭が閉幕!

先月4日(土)に湯中祭を開催しました。感染対策のため時間短縮をしながらの実施ということで、少し物足りなさを感じられた方もいたかと思いますが、たくさんのご家族の皆様にお越しいただきました。「マスク着用やソーシャルディスタンス、1階だけの展示、食品販売なし、午後観覧なし」などの様々な制限がかかる中、ご理解とご協力をいただき、誠にありがとうございました。午後のパリステージは公開できませんでしたので、クラウド上で家族限定に動画を閲覧できるようにしてみました。我々職員も初めての試みに挑戦しましたが、著作権の関係などがありアップに少し難儀しました。ご覧になっていただけたでしょうか。

湯中祭テーマは、「あーゆーれでい? Brighten up! さいこうの化学反応」でした。テーマのように、「祭り」好き(?)の本校生徒が互いに個性を生かし、協力し合うことで、「最高」の化学反応を見せ、湯中祭が最強に輝きました。午前中は、①ユニークな開祭式、②学年発表(1年ダンス、2年学園劇、3年総合学習劇)、③縦割り2班による合唱コンクールに、美しいハーモニーを奏でた全校合唱「COSMOS」、④生徒や会員の作品展示、⑤学校で収穫したジャガイモの販売、⑥トリを務めた吹奏楽部の演奏8曲(3年生は最後の演奏、練習の成果ひしひしと)。午後は、⑥大受けのパリステージ(職員も多数出演)、⑦感動の閉祭式、でした。特に3年生は、総合の時間に学習した「介護」について学んだことを、クイズや劇の至る所にちりばめる工夫が見られ、さすがのパフォーマンスでした。湯中祭は、生徒の自主性、企画力などを育成する大きなチャンスとなる学校行事と捉えています。湯中祭は、生徒主導です。その意味でも、生徒にとっては一年で一番楽しく、盛り上がる行事と思われます。企画のアイデアや練習する過程、そのどれもが生徒一人一人の成長を確かに促してくれました。この成功により、生徒一人一人が達成感と充実感をもち、自信をもってくれたらうれしいです。



第3回基礎テスト(英語)から

| | 1年生 | 2年生 | 3年生 |
|------|-----|-----|-----|
| 学年平均 | 91点 | 93点 | 88点 |
| 満点者数 | 8人 | 12人 | 9人 |

※学年で問題の難易度等が違うので、一概に比較はできません。

本校では5教科で年5回の基礎テストを実施しています。基本的な事項についての学習になるので、漢字や計算、英単語(連語、基本文含む)などの出題です。つまり、しっかりテスト範囲を勉強すると、誰でも合格できるし、高得点をねらえるということです。全員が合格を目指して頑張っています。

栄光の足跡 スポーツの秋

★秋田県秋季相撲大会☆9月4日県立武道館相撲場
 団体戦 【優勝】 潟西中学校
 個人選手権 【優勝】 石川 神羽
 個人戦 【優勝】 1年の部 石川 晟
 【優勝】 2年の部 石川 神羽



★男鹿潟上南秋中学校秋季体育大会
 ○陸上競技大会☆9月11日元木山運動公園
 男子共通走り幅跳
 【第3位】4m52 2年 越前 宙夢



○野球大会 ☆9月19日 長沼球場
 潟西・五城目・男鹿南合同 0-7 天王

○バスケットボール大会 ☆9月18、19日広域五城目体育館
 潟西・男鹿東合同 49-56 天王南
 潟西・男鹿東合同 26-93 羽城

8月・9月の潟中Topics

◆8月29日 PTA事務作業



ホールの窓もピッカピカ!

さわやかな天気のもと、朝7:00から校内外の奉仕作業を行いました。休日にもかかわらず、生徒35名、保護者38名、CS・地域の方12名、教職員12名と多くの方々に協力していただきました。主に学年ごとに分かれての作業でしたが、保護者のみなさんが小グループをつくり和気あいあいと作業する場面があちらこちらに見られました。ふだんは掃除、作業できないようなところまでみんなで協力して行い、約1時間で学校中がピッカピカに蘇り、とても美しい環境になりました。お陰様で、一週間後の潟中祭も最高の環境の中で行うことができました。ご参加くださった皆様本当にありがとうございました。



my草刈り機全開!

◆9月16日 学習講演会(3年生)

男鹿南中学校の出身で秋田大学教育文化学部3年に在学中の篠田結希さんをお迎えし、学習講演会を行いました。篠田さんからは、中学・高校時代に取り組んだ様々な勉強方法や、ボランティアの経験が自分の指針になっているなどのお話を伺いました。「勉強は楽しんですべき。勉強は将来の夢をつかむために大切なこと。」などの話を聞き、夢に向かって努力することの大切さを学ぶことができました。

受験勉強などに対する3年生の質問や悩みについて、具体的に答えてくださり、実際に受験勉強を始めている今の時期の3年生に、大きなヒントとなりました。



秋大3年篠田さん



真剣に話を聴く3年生

10月の行事予定

| | | |
|----|---|---------------------------------------|
| 1 | 金 | 学校安全点検日 英語検定(2) |
| 3 | 日 | 部活動休止日 |
| 4 | 月 | 3年修学旅行～6日 衣替え完全実施日 |
| 5 | 火 | P T A挨拶運動(5)(鶴木) |
| 6 | 水 | 新学級委員・専門委員決定 |
| 8 | 金 | 前期終業式 生徒会各委員会(4) |
| 9 | 土 | 秋季休業～12日 秋田活性化中学選手権中央地区予選 |
| 13 | 水 | 後期開始 職員会議 |
| 15 | 金 | 基礎テスト(4)(理科) |
| 17 | 日 | 部活動休止日 |
| 19 | 火 | 合同防災訓練 |
| 20 | 水 | 後期役員任命式・生徒総会 小中連携挨拶運動(2)(～22日 美里小) |
| 22 | 金 | スクールカウンセラー来校日(7) |
| 25 | 月 | 学校納金振替日 |
| 26 | 火 | 2年職場体験学習(～29日) |
| 27 | 水 | I C T活用推進に係る職員研修会 |
| 29 | 金 | 3年進路P T A |

福米沢地区・土花地区との合同防災訓練を行います。

10月19日(火)13:45～潟西中学校と福米沢、土花地区との合同防災訓練を行います。本校は、男鹿市から地域の避難所として指定されています。その機能を果たすべく、本校が進めているコミュニティ・スクール事業の一環として、4年前から近隣地区との合同訓練に取り組んでいます。昨年に引き続き今年度もコロナウイルス感染症拡大防止の観点から、防災教室など研修会は実施しません。当日は、避難訓練と体育館前への誘導、消毒、記名の活動後、防災グッズ・非常食を配付する予定です。

今月中に詳しいお知らせを配付いたします。福米沢地区・土花地区の皆さん、どうぞお誘い合わせの上、ご参加くださいますようお願いいたします。



秋田県地域活性化中学生選手権

「将来の地域活力の源となる中学生が地元企業等を訪問し、その事業を学び、地域活性化プランを中学生の視点で提案する」という趣旨で、魁新報社が主催する大会に参加しています。2年生の有志5名は船川の「オガレ」を訪問し、様々なアイデアを考え、10月、地域活性化についてプレゼンを行う予定です。

地域と共に歩む潟中生

コミュニティスクールの一環として、地域の中田敏彦さん、吉田敏信さんのご協力やご指導のもと4月に植栽したジャガイモを、8月の「収穫-乾燥-選別-袋詰め-シール貼り」を経て、学校祭やオガレで販売しました。大量に収穫できたので、全校生徒の他、ふだん職場体験等でお世話になっている地域の方々へも配りました。無農薬で安心・安全で形のよいジャガイモは大好評でした。生徒は、地域の方々の働く姿や自然に触れ、ふるさとへの愛着がより一層深まりました。



4月植栽



8月収穫



乾燥・選別



袋詰め・シール貼り



9月オガレにて販売

